

ENSAYO Dormir no es de flojos: la reacción a la sociedad insomne **P28**

CINE Muere Gina Lollobrigida, la estrella italiana que no encajó en Hollywood **P29**



EL PLAN ANTIABORTISTA DE CASTILLA Y LEÓN

Génova presiona a Mañueco para rectificar por el daño electoral

El presidente de la Junta dice que nada ha cambiado y contradice a su número dos

El Gobierno regional de PP y Vox se sume en el caos sobre la orden a los médicos

La Moncloa exige un compromiso por escrito de no presionar a las mujeres

E. GARCÍA DE BLAS
J. A. RODRÍGUEZ, **Madrid**
El PP presionó al presidente de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, para que rectificara el protocolo antiabortista que había anunciado el Ejecutivo de coalición de PP y Vox. Mañueco negó ayer que su Gabinete vaya a adoptar ningún protocolo de actuación con las mujeres embarazadas que "pueda suponer coacciones directas o indirectas". Y recalzó que "no se obligará a nada" ni a las mujeres ni a los médicos. Desautorizó así a su vicepresidente Juan García-Gallardo, de Vox, que afirma que los sanitarios deberán ofrecer a las embarazadas una ecografía 4D y escuchar el latido fetal. El anuncio vino seguido de un caos de mensajes contradictorios; ningún protocolo ha sido publicado hasta el momento.

La marcha atrás fue celebrada por la dirección de Alberto Núñez Feijóo, que considera que la polémica sobre el aborto puede tener coste electoral y torpedea su estrategia de moderación. Ese debate "nunca se debería haber producido", dijo Borja Sémper, portavoz del PP. El Gobierno envió un requerimiento a la Junta el domingo para que paralice el plan, pide al Ejecutivo regional un compromiso por escrito de que no lo aplicará y está dispuesto a acudir a los tribunales. **PÁGINAS 14 A 16**



ENCUENTRO FAMILIAR EN EL FUNERAL DE CONSTANTINO. Los reyes de España y los reyes eméritos coincidieron ayer en las exequias del último monarca de Grecia, hermano de doña Sofía, en Atenas. También acudieron las infantas Elena y Cristina y sus seis hijos. / FRANCISCO GÓMEZ (CASA DEL REY) **PÁGINA 43**

Las aduanas de Marruecos con Ceuta y Melilla, listas para abrir

El paso de mercancías se retomará en vísperas de la cumbre en Rabat

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**
Las aduanas comerciales de Ceuta y Melilla con Marruecos se abrirán la semana próxima, previsiblemente el miércoles, en vísperas de la cumbre bilateral en Rabat de los días 1 y 2 de febrero, según fuentes gubernamentales españolas. Marruecos cerró la aduana de Melilla en 2018, mientras que en Ceuta nunca hubo un paso regular terrestre de mercancías; a partir de 2020, la pandemia y la crisis por la presencia en España del líder del Frente Polisario implicaron un cierre total de las fronteras. Exteriores prevé que la apertura sea "gradual y ordenada". Al menos inicialmente será limitada. **PÁGINA 18**

Rusia avanza en el rearme con los primeros drones nucleares submarinos

JAVIER G. CUESTA, **Moscú**
La Armada rusa ya dispone de los primeros drones nucleares submarinos Poseidón, una de las superarmas que anunció Vladimir Putin hace cinco años. El dispositivo no tripulado, capaz de llevar una ojiva nuclear y de navegar distancias intercontinentales, será desplegado en un submarino de nueva generación, según la prensa rusa. Los Poseidón son llamados "los torpedos del Apocalipsis" por su capacidad destructiva. EE UU cree que serían capaces de inundar ciudades costeras con tsunamis radioactivos. **PÁGINA 5**

Dimite la ministra alemana de Defensa por la gestión de la ayuda a Kiev **P4**

Sunak usa un poder extraordinario para bloquear la 'ley trans' de Escocia **P7**

Arrestado en Palermo Matteo Messina, jefe de la Cosa Nostra, huido 30 años

La caída del mafioso más buscado de Italia



DANIEL VERDÚ, **Palermo**
Matteo Messina Denaro, el capo mafioso más buscado de Italia, el último gran líder de la Cosa Nostra, fue arrestado en la mañana de ayer en una clínica de Palermo donde se trataba un cáncer. El mafioso, de 60 años, llevaba 30 fugado de la justicia. Bajo su mando, la Cosa Nostra puso en jaque a todo el país en los años ochenta. Se le considera autor de medio centenar de homicidios. **PÁGINAS 2 Y 3**

Leer sin límites es aprender a cuidarnos



EL PAÍS